

**Nombre de la alumna:** Suyi Dicla Pérez  
González

**Nombre del profesor:** Doc. Marta Patricia  
Marín

**Nombre del trabajo:** Evolución de los  
conceptos salud-enfermedad

**Materia:** Medicina Social

**Grado:** 9no Cuatrimestre

**Grupo:** "A"

Frontera Comalapa, Chiapas a 14 de mayo de 2020.

## INTRODUCCIÓN

En el siguiente ensayo hablaremos acerca de la salud-enfermedad que es demasiado importante saber datos interesantes sobre este tema, es por eso que es necesario leer el respectivo ensayo. La evolución de la salud se ha ido incorporando mediante como va pasando los años.

En el trabajo menciona algunas cosas del cómo fue cambiando la vida con el paso del tiempo las cosas que estaban antes y las cosas que son ahora.

Mediante este medio nos daremos cuenta que la salud está determinada por la situación histórica de una sociedad.

## **SALUD-ENFERMEDAD**

El concepto de salud y enfermedad son términos demasiado importantes para nosotros, pero conforme ha pasado el tiempo se ha evolucionado tanto. Pero mientras tanto salud es un estado de completo bienestar ya sea físico, mental y social, no solo abarca lo que es la ausencia de enfermedad o cualquier otra dolencia. La salud es estar en un buen estado como bien ya lo menciona, a través de los años se tiene que ir mejorando para el bien de cada uno. Aldereguía (1990) argumenta:

La salud está determinada por la situación histórica de una sociedad; sin embargo, ya que se trata de una apropiación colectiva, el acceso a la salud empieza por la movilización de la colectividad en todos los órdenes (no hay movilizaciones parciales que persistan). Evolución de concepciones y prácticas en salud. La medicina occidental es solo uno de los cuerpos teórico – prácticos relativos a la salud – enfermedad, y de hecho, es de los de más reciente desarrollo. Edad Antigua, que se extiende desde la aparición de la escritura (aproximadamente en el año 4000 antes de Cristo) hasta el siglo V. En esta etapa se destacan en el mundo Occidental, los desarrollos de las medicinas griega y romana. Sus desarrollos se nutrieron de antiguos conocimientos preexistentes, como los de las medicinas persas y chinas. Conformaron un cuerpo cognitivo teórico y práctico que atravesó toda la Edad Media (desde el año 476 d.C., al 1453). Este cuerpo teórico – práctico se entroncó con elementos que provenían de las medicinas islámica y talmúdica que se difundieron en el continente europeo a través de la dominación árabe de los territorios próximos al mediterráneo. (pag.9)

Es entonces que la salud fue determinada por una situación histórica en alguna sociedad donde existió problemas y misiones, es por eso que la salud se ha preocupado tanto del ser humano además ha configurado el modo de verse y de pensarse el hombre así mismo. Por lo cual el acceso de la salud empieza de una forma de movilización de la colectividad en todos sus diferentes órdenes ya que la salud se ha convertido en uno de los de mayor hondura, junto con los de la enfermedad y la muerte por lo cual menciona que la salud ha pasado de ser un bien de consumo, un producto más de la sociedad. Aldereguía (1990) afirma:

En la Grecia antigua, los encargados de atender las cuestiones relativas a la salud eran los ASKLEPIAD, sujetos a la adoración religiosa de la deidad de Asclepio (Esculapio para los romanos) Esculapio (Asclepio para los griegos), dios griego de la medicina, responsable del restablecimiento de la salud, según los diferentes mitos es padre, hijo o amante de Higia, diosa de la salud. Para los seguidores de Esculapio, la vida humana sufría de imperfecciones, enfermedades, y el papel de los hombres era restablecer la salud. Para los seguidores de Higia en cambio, la salud era el estado natural de las cosas, consecuencia del gobierno juicioso de la propia vida. Higia representa la unión de la salud, del estar bien, de la cotidianeidad plena, con la higiene, las prácticas, los valores y conocimientos que contribuyen a estar bien. (pag.10-11)

Es decir, se le entiende como subsistema social que su labor es ser principalmente democrático, más que nada protege a la salud no solo con en hospitales, médicos, enfermeras, si no que a todo lo social por eso es democrático y no debe de ver distinción de personas. Por otro lado en esa época existían personas que, pero en lo cual decían que en la vida del ser humano sufría de muchas calamidades como las imperfecciones enfermedades, etc. por lo que el deber de los hombres era restablecer de nuevo la salud. Hubieron personas como por ejemplo Hipócrates comenzó hacer estudios para que el comprendiera cuales eran las causas de la enfermedad o por qué sucedía. Aldereguía (1990) argumenta:

Hacia el Siglo V, con Hipócrates comienzan a tener lugar los primeros estudios por comprender las causas naturales de la enfermedad y la incidencia del medio sobre la salud. Se desarrolla aquí también, la —teoría de los humores—. Hipócrates consideró que la enfermedad era una manifestación de la vida del organismo, como resultado de cambios en su sustrato material, y no una expresión de la voluntad o de un espíritu maligno. Estableció que cada enfermedad tiene su causa natural, y que sin esa causa natural nada puede tener lugar. Creó la doctrina de la influencia del medio externo en la producción de la enfermedad, y reconocía, además, la importancia de diversas características personales. Platón en cambio consideraba que la salud y la

enfermedad se encontraban determinadas por un principio no material, el alma divina o —pneuma, y que los procesos patológicos se producen por las modificaciones de la misma en los organismos y su influencia sobre los órganos. (pag.12-13)

## **Conclusión**

Llegue a la conclusión que a través del tiempo la salud fue evolucionando, y que gracias a eso existen cosas nuevas. Un dato muy importante es que decía que con respecto a la salud no se debe de ser distinción de personas si no que debemos de ser democráticos principalmente porque todos merecemos eso.

Un tema que me gusto, mucho fue lo que es el concepto ecológico, ya que dice que debemos de cuidar nuestro planeta para que ya no nos perjudique las cosas que están por venir, y que debemos de combatir lo que es la extinción, es por eso que es necesario leer temas como estos ya que nos enseña demasiadas cosas.

## **BIBLIOGRAFIA**

Aldereguía Henriques, J. Problemas de higiene social y organización de la salud pública. La Habana: Editorial Científico-Técnica, 1990.